
匝瑳市教育委員会平成２４年４月定例会会議録 

匝瑳市議会棟第２委員会室 

 

１ 期  日 ４月１７日（火）開会 午後３時３０分 閉会 午後５時００分 

 

２ 出席委員 委員長    川内 恵美子  委 員  熱田 利和 

  委 員    平山 延樹  委 員  竹澤 実 

  教育長    池田 竹四 

 

３ 出席職員 学校教育課長 吉川 昇   生涯学習課長 佐藤 和 

  公民館長   今井 嘉則 図書館長   横町 昌之 

  給食室長   岩澤 薫 

 

４ 委員長挨拶 

 今年度第１回目の定例教育委員会を始めます。 

 責任の重い委員長になり、不安と心配でいっぱいですが、みなさんに支えられ、

助けられて、匝瑳市の教育の向上に尐しでも役に立てればと考えております。 

がんばりますのでよろしくお願いいたします。 

 大震災の３月、別れの３月から、新芽が息吹き新しいことに挑戦したくなるよう

な４月、そして、再会、出会いの多い４月となりました。学校では新入生を迎えて

緊張の中にも希望がいっぱいであると思います。職場でも人事異動により、新しい

エネルギーが活躍していることと思います。この委員会にも新しい図書館長をお迎

えしました。よろしくお願いいたします。 

 先日、４月１０日に豊栄小学校と八日市場第二中学校の入学式に出席してまいり

ました。豊栄小学校は１０名減、八日市場第二中学校は１クラス減という厳しい現

実を知らされ、子どもの数を増やすには、いったいどうしたら良いのか、ここ１週

間ずっと考えておりました。 

 本日の委員会は、協議事項と議案事項が７件ございます。よろしくご審議くださ

るようお願いいたします。 

 

５ 前回会議録の承認（前、３月定例会、臨時会分） 

     川内 恵美子 委員長 

     熱田 利和  委員 

６ 議事録署名人選出（本、４月定例会分） 

     川内 恵美子 委員長 

     平山 延樹  委員 



７ 現況報告及び当面の方針 

 【資料に基づき、各課館室長から３月１日から３月３１日までの現況報告及び当

面の方針について説明があった。】 

（質 疑） 

【委 員】 

 ２点、お聞きしたい。まず、学校教育課の関係だが、中学校の学習指導要領が４

月から完全実施されている。新聞報道等に柔道の事故を心配する記事がだいぶ載っ

ているが、市内の中学校では事故防止への対応はどうしているのか。年間の授業時

間はどのくらいなのかお聞きしたい。 

 もう１点は、給食センターの関係だが、給食の食材の放射能検査が実施されるこ

とはありがたいこと。周１回、３検体の検査を実施するということだが、結果につ

いて報告があるのか。県事業なので県からの報告となるのか。 

【学校教育課長】 

 武道として、柔道を実施するのは八日市場第二中学校だけである。八日市場第一

中学校、野栄中学校は剣道になる。指導者の部分では、八日市場第二中学校では、

すでに柔道部の顧問をしており、自身も柔道をしている男性の教師がいる。女性の

指導者はいないので県で義務付けられている講習会に参加してもらうことになる。 

 授業時間については、まだカリキュラムを確認しておらず分からない。年間にバ

レーボール、陸上、水泳、女子で必修となるダンス、そういうなかで柔道をやると

いうことになる。前から柔道の授業を実施している八日市場第二中学校の例では、

１学期分の時間であった。年間を通じてするのではなく、体育の授業の中でいろい

ろな種目をやらなければならない。 

 事故防止への対策についてだが、校長会において、医師の指導内容も含めた資料

の配布をしている。それらの内容も踏まえながら各学校で、体育の授業、特に武道

は指導していただけると考えている。 

【給食室長】 

 給食の食材の放射性物質検査の結果についての質問だが、結果については市のホ

ームページで公表する予定である。同時に、県でも匝瑳市の結果について公表され

るという内容になっている。たとえば、旭市でホウレンソウを検査して安全であれ

ば、匝瑳市でその結果を確認して、旭市のホウレンソウを使用するとすれば安全で

ある、そのような方法も県では出来るのではないかと言っている。 

 検査については、サンプル検査とモニタリング検査の２通りの方法がある。サン

プル検査は単品の食材、たとえば、ホウレンソウ、ジャガイモ、タマネギなどの一

定の数量を検査していく。モニタリング検査は給食を全部ミックスして検査するも

のである。今回の県の検査は、サンプル検査、単品の食材検査となる。なお、週１

回と説明したが、これから県へ希望を出すということになる。県の北総事務所管内



で、検査の割振りに余裕があれば可能だが、いっぱいとなれば１週間に１コマで毎

週出来るか分からない。５月１０日に６月、７月分の検査希望を出すのでその後に

割り振り結果の連絡が来ることになっている。 

【委 員】 

 結果についてはホームページ上で公表するということだが、ホームページを見な

い方もいる。広報等を利用して公開し、子どもたちに安全だというものを出してい

ることを知れば、市民の方もなお一層食べ物は大丈夫だという話になる。数値は見

えないので悪い話ばかりが出てしまっている。そういう結果を保護者ばかりではな

くて住民のみなさんに公開できるしくみを考えて、ぜひ、行っていただきたい。 

【給食室長】 

 検査結果の公表については、検討していきたい。 

【委 員】 

 現況報告のなかで、施設の利用人数などについて各課館室で前年度と対照してい

るが、平成２３年は大震災という特殊な事情があったので比較することはできない

と考える。特殊事情がある場合は、平成２２年と比較するなどして、比較対照とな

る数字を出していただくのが良いのではないか。 

 

 【その他、質問等はなかった。】 

 

５ 協議事項 匝瑳市教育委員会感謝状の授与について 

 

 【公民館長から功績調書に基づき説明があり、審議の結果、可決された。】 

 

６ 議案事項 

 議案第１号 匝瑳市心身障害児就学指導委員会委員の任命について（案） 

 【学校教育課長から説明があり、審議の結果、可決された。】 

 議案第２号 匝瑳市学校結核対策委員の委嘱について（案） 

 【学校教育課長から説明があり、審議の結果、可決された。】 

 議案第３号 匝瑳市社会教育委員の委嘱について（案） 

 【生涯学習課長から説明があり、審議の結果、可決された。】 

 議案第４号 匝瑳市公民館運営審議会委員の委嘱について（案） 

 【公民館長から説明があり、審議の結果、可決された。】 

 議案第５号 匝瑳市図書館協議会委員の委嘱について（案） 

 【図書館長から説明があり、審議の結果、可決された。】 

 議案第６号 匝瑳市給食センター運営委員の委嘱について（案） 

 【給食室長から説明があり、審議の結果、可決された。】 



 議案第７号 匝瑳市教育委員会基本方針について（案） 

        ○匝瑳市生涯学習センター基本方針（案） 

 【生涯学習課長から説明があった。】 

【委 員】 

 通学合宿「フロンティア学寮」についてだが、昨年も野田小・栄小と平和小・共

興小であった。市内に各小学校があるが、今後の実施予定はあるのか。 

【生涯学習課長】 

 今年は３回目に、椿海小・豊和小を対象に、ふれあいセンターを利用して行う予

定で計画している。 

【委 員】 

 市内の小学校が参加できる機会を増やしていただき、大変ありがたいと思う。 

【委 員】 

 いつ頃実施する予定なのか。 

【生涯学習課長】 

 ６月２０日から野田小・栄小、平和小・共興小は９月１２日から、椿海小・豊和

小については１０月１１日からである。 

【委 員】 

 生涯学習講座の予定はどうなっているのか。 

 【生涯学習課長から、広報そうさ４月号に掲載されている１０講座の募集期間、

日程等について説明があった。】 

 

 【その他、質問等はなく、審議の結果、可決された。】 

 

○匝瑳市立八日市場公民館基本方針について（案） 

 【公民館長から説明があり、審議の結果、可決された。】 

○匝瑳市立図書館基本方針について（案） 

 【図書館長から説明があった。】 

【委 員】 

 匝瑳市の図書館は、近隣の市町に比べすばらしい施設である。事業も非常に良い

事業をやっている。子どもたちの読書活動、市民の読書への啓発等、さらに力を入

れていただきたい。 

 

 【その他、質問等はなく、審議の結果、可決された。】 

 

○匝瑳市学校給食センター基本方針について（案） 

 【給食室長から説明があった。】 



【委 員】 

 給食数の減尐にはどのような理由があるのか。希望数が減尐しているのか。 

【給食室長】 

 児童生徒数の減尐に伴うもので、希望しない者はほとんどいない。増えている学

校もあるが、全体としては年々減尐の傾向である。 

 

 【その他、質問等はなく、審議の結果、可決された。】 

 

１０ その他 

○学校教育課長から平成２４年度の市内幼・小・中学校運動会（体育祭）の日程と

出席者について連絡があった。 

○学校教育課長から教育委員会の学校訪問の訪問校、日程等について説明があった。 

○学校教育課長から教育委員会連絡協議会（千葉県、東総地区）の定期総会への参

加者について確認があった。 

○学校教育課長から５月定例教育委員会の日程について、平成２４年５月１７日

（木）が提案され決定された。 

 


